

Fecha: 29-01-2026
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: "Uno de los más temibles de la dictadura": el rol de Fernández Larios en la Dina

Pág.: 21
 Cm2: 678,3
 VPE: \$ 886.520

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

» El abogado Luciano Fouillioux detalló la participación del excapitán del Ejército en la Caravana de la Muerte, el caso Prats y el asesinato de Orlando Letelier, y anticipó su eventual encarcelamiento en Chile.

Fernández Larios, miembro de la Vicaría de la Solidaridad, bordó en Cooperativa la denuncia y eventual expulsión de Estados Unidos del excapitán del Ejército, Armando Fernández Larios, otra vez agente de la recepción de Inteligencia Nacional (Dina).

Fouillioux describió a Fernández como "uno de los personajes más temibles, más perados del régimen o de la zona presiva, del gobierno comandado de facto por el general Augusto Pinochet".

De acuerdo al abogado, el capitán del Ejército participó la DINA desde su creación, dando "el lugarteniente, la malderecha del general (Manuel) Contreras".

De esa forma, realizó "el seguimiento completo en el año 76, mandatado por el general Pinochet y Contreras, al general (Carlos) Prats en Argentina, quien había sido su jefe. Este hombre había sido ayudante del general Prats. En el 76 es el caso Letelier, donde él introdujo toda la parte operativa y a escasas horas de la embajada de Chile, donde remataron al canciller (Orlando) Letelier y Ronni Moffit".

"Lo que le graneó una protección especial, que ya tenía porque este hombre se arrancó de Chile, en el 75, 76, a Brasil, y desde allí se fue a Estados Unidos, pero ya mandatado", finalizó.

"En EE.UU. ejerció labores de espionaje en contra de deseadas figuras. Hay que entender-



Fernández Larios espera su extradición.

que el general Pinochet dividió las tareas en Chile, en el extranjero y en Sudamérica, y fue eliminando a las cabecillas de la oposición en esta operación internacional. Y entre ellos, Fernández Larios era un hombre secreto, desprovisto de apariciones públicas", detalló.

Respecto a su expulsión de Estados Unidos, Fouillioux precisó que "con la política privada nominal del Presidente Trump, que está expulsando a muchos migrantes, incluyeron a este hombre en función de que este también tiene una condena en Estados Unidos, por el asesinato de Winston Cabello (asesinado en Copiapó), cuya esposa o madre fue la única que demandó a Fernández en EE.UU. y obtuvo una sentencia condenatoria, y una indemnización de 40 millones de dólares, que por supuesto no se le pagó".

"Trump lo incluyó como sujeto no deseado, porque lo es"

El abogado detalló que Fernández tenía calidad de testigo protegido, sin embargo, señaló

que fue detenido porque "probablemente Trump, entre su política exterior, quiere tener cierta supremacía en Sudamérica y lo incluyó como sujeto no deseado, porque lo es".

"El Estado chileno, así como patrocinó, bajo el gobierno dictatorial, acciones en contra compatriotas, hoy, desde la democracia con Aylwin para adelante, se cambió de posición y defiende a los compatriotas. Entonces, Fernández Larios tiene al menos cinco peticiones de extradición, todas negadas en su tiempo cuando la Corte Suprema tenía otras características, pero son procesos que están vigentes".

En ese sentido, señaló que el excapitán del Ejército tiene cinco causas pendientes, y relató que "Fernández fue miembro de la Caravana de la Muerte. Fue a La Serena, pidió todos los procesos y al azar, porque no tenía vinculación ninguna -para dar un ejemplo de represión del régimen-, eligió a mano militar y ejecutaron a casi 16 o 18 serenes, que algunos estaban sin cargos, estaban por infracción del toque de queda".

Ante estos antecedentes, el abogado aseguró que "cuando sea expulsado por el Gobierno de Estados Unidos, va a aterrizar en Santiago y va a pasar derecho a la cárcel, porque a esa altura van a estar activados todos los procesos que en este momento están archivados temporalmente, y todos esos procesos tienen orden de detención del señor Armando Fernández".

Cooperativa



El completo obtuvo una puntuación de 4,2 sobre 5, compartiendo el primer lugar regional con el choripán argentino-uruguayo.

Ranking internacional: completo chileno es el mejor del mundo

Chile volvió a ponerse en el mapa mundial, esta vez por algo que cruza generaciones, clases sociales y fronteras: el completo. La popular preparación chilena fue reconocida por TasteAtlas, una de las plataformas gastronómicas más influyentes del planeta, como el mejor completo del mundo y, al mismo tiempo, como el hot dog mejor evaluado de Latinoamérica dentro de su categoría.

TasteAtlas construye sus rankings a partir de evaluaciones de críticos, especialistas y consumidores de distintos países, lo que le da un peso real a la posición que hoy ocupa el completo chileno en el escenario global.

Según la plataforma, el completo alcanzó una puntuación de 4,2 sobre 5, el mismo promedio que obtuvo el choripán argentino-uruguayo, superando a otras variantes populares de la región como el sonoran hot dog de México, el cachorro quente de Brasil, el pancho uruguayo y los shucos de Guatemala.

Lo que distingue al completo chileno, de acuerdo con la descripción oficial de TasteAtlas, es su combinación de ingredientes y su identidad propia: vienesa hervida en pan, acompañada por palta, tomate picado, mayonesa, chucrut, mostaza y múltiples variaciones. Esta mezcla, especialmente en su versión italiana, es la que ha logrado cautivar a expertos y comensales fuera de Chile.

TasteAtlas define al completo como una de las comidas callejeras más populares de Chile, subrayando su tamaño, abundancia de ingredientes y la experiencia de comerlo, incluso señalando que muchas veces se necesitan ambas manos para sostenerlo.

Esta validación internacional se suma a una larga lista de referencias de turistas, youtubers y medios extranjeros que en los últimos años han destacado al completo como uno de los impecables cuando se visita Chile.

Publimetro



Ilustre
Municipalidad
de Punta Arenas



CHAPUZON KIDS

14 FEBRERO 2026 / PUNTA ARENAS - CHILE



www.puntaarenas.cl



INSCRÍBETE
AQUÍ

INSCRIPCIONES: HASTA EL 12 FEBRERO O HASTA AGOTAR LOS CUPOS (1000)